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河河宽宽5500米米，，大大桥桥却却只只有有2200米米长长
政协委员建议重建大沙河上的四座危桥

记者调查

大沙河有50米宽

桥身却只有20米长

近日，记者来到殷巷镇的王木
匠桥看到，王木匠桥下是宽度达50
米的大沙河。相比50米的河面，王木
匠桥的桥身长度却不足20米。记者
看到，王木匠桥桥身建在河中间，然
后通过筑土坝与河床相连接，由于
土坝长时间受河水的冲刷，土坝上
很多泥土随着河水一起被冲刷走，
裸露出树根。

据了解，大沙河是纵贯殷巷镇
东西的主干河流，连接大沙河南北
两岸的王木匠桥、韩家桥、路庙桥、
北张家桥，成为殷巷镇南北部重要
的交通枢纽，修建于2005年。

“家里的农用三轮车可以走，但
是像运货车这种大车就得绕着走
了，我们都不敢走这座桥。”殷巷镇张
刘真村的张先生说，张刘真村全村村
民约有1200人，这些村民想去往河对
面的王木匠村，最近的途径就是走王

木匠桥到达，但是由于桥身不是直接
连接河两岸，家里的农用三轮车、拖
拉机还可以走过去，但是大车、重车
不敢走了，必须得绕道而行。

记者调查

桥上有三段护栏

两段已不见踪影

在这四座桥上，有的桥身两边
的护栏都有所亏损，韩家桥上一侧
有三段护栏，如今只剩下一段，其余
两段早已经不见踪影。骑摩托的村
民经过时，都放慢速度谨慎驾驶。在
桥下方，有的桥身出现了水泥裂痕，
有的保护桥身的水泥已经消失，裸
露出土地。

“护栏都没有，我一般都不让孩
子在这座桥上逗留、玩耍。万一出事
了可了不得。”村民王女士说，她觉
得这座桥很是不牢固，每次和孩子
经过这座桥时都小心通过，唯恐好
动的孩子出意外。

两边的土坝与河床相连，大沙
河里的河水只在一个长度10米左右

的桥洞内流泻。由于土坝长时间受
河水的冲刷，记者依旧能够看到河
水漫过土层的颜色，在整座桥的五
分之一左右。

“夏天的时候，我们都得小心着
过，有时候连续好几天，沙河的水位
线能在桥洞的上面，长时间这样冲
刷，土坝上的泥土随河水一起冲走
了，就担心这桥坍塌。”张先生说，大
沙河常年有水，河水日复一日地冲
击着桥身，存在着重大的安全隐患。

政协委员建议

有关部门尽快立项

拆除重建四座危桥

“由于王木匠桥、韩家桥、路庙
桥、北张家桥年久失修，桥墩、桥体、
护栏严重损毁，把桥修在河中间，通
过筑土坝与河床相连接，土坝长时
间受河水冲刷，坍塌严重，存在重大
的安全隐患。”政协委员王修全提出
重建大沙河四座危桥，建议县政府
有关职能部门尽快立项，对以上四
座桥进行拆除重建。

墙墙体体裂裂缝缝有有““泡泡沫沫””，，这这房房子子咋咋住住
业主找了开发商两个月，至今仍没结果

近日，一些市民打来“有事
您说”热线反映，大沙河上四座
危桥由于年久失修，桥墩、桥
体、护栏严重损毁。近日，记者
探访了王木匠桥和韩家桥，发
现桥上栏杆缺损严重，桥身基
座被水流冲刷，给来往的车辆
和行人带来了隐患。

桥身护栏损毁严重。

文/片 本报记者 李云云

近日，商河县许商街道孟家村的马先生给本报“有
事您说”打来热线，讲述了一件困扰自己很久的烦心
事。他身份证上的出生日期比自己的实际出生日期整
整小了14年，他怀疑是当年从德州乐陵市往老家迁户
口时出了错。许商街道派出所的工作人员解释道，目前
还无法判定是哪个环节出错，如果情况属实，需要户口
准出地开具出生证明，才可申请更改。

平白无故小了14岁，疑是回迁户口时弄错

马先生介绍，他原是许商街道孟家村的居民，七八
岁的时候父亲去世，母亲带着他改嫁至德州乐陵市，至
此他一直生活在那里，后来母亲和继父相继去世。“老
人去世后，2000年，我便将户口迁回老家许商街道孟家
村。在当时村委会的帮助下将户口转入。”马先生说，户
口回迁都是村里的领导帮他办的，他也不太懂，更没当
回事。过了一段时间后，他发现年龄错了，自己的实际
年龄比身份证上的年龄大了14岁，但是对于这一错误，
他并没有放在心上。

他曾多次去过当地派出所咨询修改年龄的问题，
由于手头没有确凿的书面证明，问题迟迟没有解决。

马先生说，当时迁入户口的时候，他曾经用过的身
份证和户口本都交上了，现在也没证据能证明他是
1951年的时候出生的。“我也去过乐陵市，但是当时正
值乡镇合并，工作人员告诉我资料已经丢失，也一直没
有当地派出所的证明。”

改年龄需要原户籍地派出所开证明

13日上午，记者跟随马先生再次来到许商街道派
出所。许商街道派出所的黄警官听取了马先生的叙述，
黄警官说：“马先生是在2000年迁入的，时间过去比较长，
再加上马先生手头没有任何资料证明自己的出生日期，
我们无法判断是不是在户口转入时出现的错误。”

黄警官表示，要想更改户口本和身份证上的出生
时间，需要填写个人申请，再到原户籍所在地即德州乐
陵市的当地派出所开具证明，然后到现居地许商街道
孟家村找两个以上的证人以及居委的书面证明信，这
些材料准备妥当后，即可到许商街道派出所申请办理。

同时，黄警官提醒说，如果在户口办理过程中出现错
误，市民应该及时申请更改，不要以为信息错误是小事，
以后一旦需要的话，更改身份证或者户口本都很麻烦。

离开许商街道派出所后，马先生表示，无论乐陵那
边还是现在村里，都有很多人了解他的情况，改天他会
再去一趟乐陵，让当地派出所开具证明，再回来办理。

本报3月18日讯（记者 邢敏） 近日，家住许商街
道办事处的王先生给本报“有事您说”打来电话，咨询
济南市血液病医院是否为新农合的定点医院，如果是，
该如何进行报销。

“今年我女儿住院了，前前后后花了3万多元。”王先
生说，多年前自己就一直缴纳新农合。由于2015年开始实
行定点医院报销，想问一下花费的费用能否进行报销。

对此，商河县人社局工作人员给出了答复。“由于
目前济南市血液病医院不是新农合的定点医院，所以
不能进行报销。”该工作人员说。

济南市血液病医院
不是新农合定点医院

身份证上的年龄
比自己小了14岁

装修房子搬新家是件
高兴的事，可郑先生却为自
家的新房闹心。2015年1月
份，郑先生准备把新买的房
子简单装修一下，没承想到
新房一看，房屋墙体出现裂
缝，在次卧的墙体裂缝中甚
至还掺杂着“泡沫”。为此，
郑先生多次找到开发商，但
是问题却迟迟解决不了。

文/片 本报记者
李云云 陈伟

2015年1月份，郑先生准备装修
一下在商河县嘉源逸居小区的新
房，没等动工就发现每间房子的墙
面都出现了裂缝。

3月16日下午，记者来到郑先生
的新房，发现每间房子的墙面都出现
了不同程度的裂缝，裂缝长度不一，
最严重的裂缝几乎从房顶一直裂到
地面。有的墙皮开始脱落，郑先生用

脚一蹭，墙面开始掉“沙土”。
在次卧的西墙上，有一个长度

在一米以上的裂缝，裂缝的宽度在
十厘米左右。郑先生拿着一根木棍
触墙，墙体裂缝中有类似于“泡沫”
的东西脱落，还伴有“吱吱吱”的响
声。郑先生说：“这也太忽悠人了，房
子里掺泡沫，我还是头一次遇见，这
样的房子谁敢住啊。”

郑先生新房的交房时间是2013
年11月份，才过一年多的时间，房子
墙体就出现了这么严重的裂缝。郑
先生疑惑地说：“验房的时候也没啥
问题啊，短时间内就出现这样致命
的问题，这以后会不会塌了？”

郑先生说：“要说人为因素，几乎
不太可能，我们验房后就没住进来过，
这肯定是房子本身的质量问题。”郑先
生称邻居也有遇到这种情况的，邻居
的房子在装修完后就出现了裂缝。

装修工人石先生看了郑先生的
墙体后，说：“这样的房屋裂缝验房时
很难发现，前期墙面没有干好，一段
时间后可能会出现裂缝。”至于原因，
石先生分析道，在墙体抹灰时墙面没
有处理好，坑洼不平，还有就是因为
墙体分层之间的立缝没有对接好。

石先生指着墙面脱皮的地方
说：“目前来看，我怀疑是水泥的配
料比例出现了问题，这个含土量明
显有点高。”

郑先生在得知新房墙体出现问
题后，就一直联系商河县嘉源逸居
小区的开发商，但是两个月过去了，
却迟迟没有协商好。

郑先生说：“我首先向物业反映
了我的情况，物业就和开发商联系
了，开发商的工作人员也来看过我的
房子，当时说是来给我维修，但我总
觉得他们修不放心，想自己修。”郑先
生曾经提议，房子由他找人来修理，
费用由郑先生和开发商一人一半。

3月16日下午，郑先生试图再次
联系开发商的相关负责人，但没有
联系到。郑先生说：“现在这房子开
发商修也行，关键是啥时候能来修
啊，愁死了。”

3月18日上午，记者联系嘉源逸
居小区的物业人员，工作人员表示
需要上报公司总部，公司会派专门
的工作人员来修复，像郑先生那样
要求自己修理，公司没办法满足，但
是具体修理时间还没法确定。

惊 新房墙体有裂缝，裂缝中还夹杂着泡沫

惑 验房时完好无损，疑是配料出现问题

愁 开发商推来推去，过去两月问题仍未解决

文/片 本报记者 邢敏

墙体裂缝中掺杂着“泡沫”，
确实挺吓人。

户口
本上的出
生日期成
了马先生
的 烦 心
事。
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